



# Baden-Württemberg

MINISTERIUM DES INNEREN, FÜR DIGITALISIERUNG UND KOMMUNEN  
PRESSESTELLE

## **PRESSEMITTEILUNG**

12. Mai 2022

### **Leitungsfunktionen bei der Polizei Baden-Württemberg werden neu besetzt**

**Innenminister Thomas Strobl: „Für Spitzenämter der Polizei steht uns hervorragend qualifiziertes Personal zur Verfügung“**

„Baden-Württemberg ist ein sicheres Land. Die Menschen hier leben in Sicherheit und sie können sich sicher fühlen - auch dank der erfolgreichen Sicherheitsarbeit der hervorragend qualifizierten Spitzenbeamten der Polizei. Daher hat die Personalauswahl für die Spitzenfunktionen der Polizei eine große Bedeutung und es ist mir wichtig, Leitungspositionen innerhalb der Polizei möglichst rasch zu besetzen. Durch diese Personalentscheidungen können wir auch in Zukunft gut funktionierende Strukturen sicherstellen“, sagte der Stv. Ministerpräsident und Innenminister Thomas Strobl zu den Personalentscheidungen für die Leitung der Polizeipräsidien Offenburg, Pforzheim und Stuttgart.

Neuer Präsident des Polizeipräsidiums Offenburg wird Polizeivizepräsident Jürgen Rieger. Neuer Polizeipräsident des Polizeipräsidiums Pforzheimer wird Polizeivizepräsident Christian Dettweiler. Neuer Präsident des Polizeipräsidiums Stuttgart wird Polizeivizepräsident Markus Eisenbraun.

Aufgrund der anstehenden Pensionierungen der bisherigen Polizeipräsidenten wurden Jürgen Rieger, Christian Dettweiler und Markus Eisenbraun nach einer landesweiten Stellenausschreibung und im Rahmen eines Personalauswahlverfahrens auf Vorschlag von Innenminister Thomas Strobl vom Ministerrat bestätigt.

„Diese Personalentscheidungen sind die richtige Wahl, denn alle drei zukünftigen Polizeipräsidenten haben sich in ihren bisherigen Funktionen in besonderer Weise bewährt und herausragende Führungsqualitäten bewiesen“, begründete Innenminister Thomas Strobl die Entscheidung.

### **Die anstehenden Amtswechsel und künftigen Dienststellenleiter im Überblick**

<b>Organisation</b>	<b>Leiter</b>	<b>Künftiger Leiter</b>	<b>Wechsel</b>
PP Offenburg	Präsident Reinhard Renter	Polizeivizepräsident Jürgen Rieger	01.06.2022
PP Pforzheim	Präsident Wolfgang Tritsch	Polizeivizepräsident Christian Dettweiler	01.08.2022
PP Stuttgart	Präsident Franz Lutz	Polizeivizepräsident Markus Eisenbraun	01.08.2022

#### **Jürgen Rieger**, geboren am 3. Juli 1961

- 1978: Eintritt in den Polizeidienst
- 1993: Aufstieg in den gehobenen Polizeivollzugsdienst
- 2000: Aufstieg in den höheren Polizeivollzugsdienst
- 2000: Innenministerium BW, Referat 31 – Einsatz, Lagezentrum und Verkehr, Dienstgruppenleiter im Lagezentrum der Landesregierung
- 2001: Polizeidirektion Pforzheim, Leiter Polizeirevier Pforzheim-Nord
- 2004: Innenministerium BW, Referat 31 – Einsatz, Lagezentrum und Verkehr, Referent
- 2014: Innenministerium BW, Referat 31 – Einsatz, Lagezentrum und Verkehr, Leiter Lagezentrum der Landesregierung, Referent und Abwesenheitsvertreter des Landespolizeidirektors
- 2019: Polizeipräsidium Offenburg, Polizeivizepräsident und Leiter Führungs- und Einsatzstab

**Christian Dettweiler**, geboren am 25. März 1967

- 1987: Eintritt in den Polizeidienst
- 1996: Aufstieg in den gehobenen Polizeivollzugsdienst
- 2003: Aufstieg in den höheren Polizeivollzugsdienst
- 2003: Innenministerium BW; Referat 33 (Aus- und Fortbildung), Referent
- 2008: BAO Atlantik (NATO Gipfel)
- 2009: PD Offenburg; Leiter Führungs- und Einsatzstab
- 2012: Innenministerium BW; Projekt Polizeireform
- 2014: Innenministerium BW; Referat 33 (Personal- und Organisationsmanagement), Referent
- 2016: Innenministerium BW; Strategisches Controlling, Qualitätsmanagement, interne Revision, Referent
- 2020: Polizeipräsidium Pforzheim, Polizeivizepräsident und Leiter Führungs- und Einsatzstab

**Markus Eisenbraun**, geboren am 31. Oktober 1968

- 1988: Eintritt in den Polizeidienst
- 1996: Aufstieg in den gehobenen Polizeivollzugsdienst
- 2004: Aufstieg in den höheren Polizeivollzugsdienst
- 2004: Landeskriminalamt (LKA) Baden-Württemberg; Leiter IuK-Stabstelle der Abteilung 2 - Information und Kommunikation
- 2006: Polizeidirektion Ludwigsburg; Leiter Polizeirevier Ditzingen
- 2008: LKA Baden-Württemberg; technischer Leiter Projekt Informations- und Kommunikationsnetze der Polizei (IKNPOL)
- 2013: Informationszentrum der Landesverwaltung Baden-Württemberg (IZLBW); Leiter Referat Kundenbetreuung Polizei
- 2015: IT Baden-Württemberg (BITBW); Leiter der Abteilung 2 - Kunden- und Servicemanagement
- 2018: LKA Baden-Württemberg; Leiter der Abteilung 5 – Cybercrime und digitale Spuren
- 2020: Polizeipräsidium Stuttgart, Polizeivizepräsident und Leiter Führungs- und Einsatzstab